

## FACULTAD DE ECONOMIA REPORTE DE ACTIVIDADES



I. Eje Temático: La economía como factor de estabilidad.

II. Coordinador: Universidad Autónoma de Campeche

III. Tema Central: Historia Económica y Financiamiento para el Desarrollo

IV. Actividad: Mesas Redondas

V. IES Anfitriona: Facultad de Economía

VI. Fecha y lugar:

6 de octubre y 10 de noviembre de 2009

Facultad de Economía, Aula Magna Jesús Silva Herzog, 12:00 horas

VII. IES participantes (miembros): Facultad de Economía, y Facultad de Filosofía y Letras

VIII. IES participantes (no miembros): Colegio de México, Instituto Luís Mora

IX. Participantes Ponentes:

Martes 6 de octubre de 2009

Tema: Causas Económicas de la Independencia

Coordinadora: Dra. Mónica Blanco

Ponentes: Dr. Carlos Marichal y Dr. Luís Jáuregui

Martes 10 de noviembre de 2009

Tema: Entre la Independencia y la Revolución

Coordinador: Dr. Mario Contreras

Ponentes: Dr. Leonardo Lomelí y Dr. Enrique Rajchemberg

X. Breve Reseña:

Mesa 1: Causas Económicas de la Independencia

- a) Temas abordados: 1. Causas económicas de la Independencia, 2. el papel de las reformas Borbónicas, 3. Efectos económicos en el primer tercio del Siglo XIX. 4. La disputa entre los grupos más importantes.
- b) Conclusiones: La situación económica de la Independencia reviste una gran similitud con las características económicas actuales. Las relaciones económicas entre España y México son muy fuertes en los dos momentos. El papel de la Iglesia fue central en el desencadenamiento de la Colonia y la Independencia de México.
- c) Asistentes: 42 personas

Mesa 2: Entre la Independencia y la Revolución

- a) Temas tratados: 1. Características económicas esenciales de la economía mexicana en el Siglo XIX, 2. La disputa entre los liberales y los conservadores. 3. La conformación del Estado – Nación, 4. El efecto económico de la Reforma y su influencia en los bienes del clero, 5 El porfiriato como antecesor del sistema capitalista y de la Revolución Mexicana.
- b) Conclusiones: 1. Las instituciones económicas que se fueron configurando en el Siglo XIX son la base del sistema económico institucional del Siglo XX. 2. La conformación del Estado – Nación es determinante en la composición de Estado Moderno Mexicano. 3. Existen fuertes similitudes entre la lucha de Independencia y la Revolución Mexicana por la tierra y por las condiciones de vida de la gente.
- c) Asistentes: 45 alumnos